



LE RÉVÉREND PERE TORTEL

Fondateur du Tiers-Ordre à Québec

BON nombre de lecteurs de la *Revue* ont dû apprendre avec chagrin la mort du Rév. P. Tortel, arrivée le 22 du mois de février, car il est peu de religieux, à quelque Ordre qu'ils appartiennent, qui aient eu des rapports plus sincèrement amicaux avec le Tiers-Ordre que ce modeste et savant Oblat. Ottawa, Montréal et Québec ont eu tour à tour l'avantage de le voir se dépenser au milieu de la population, et chacune de ces villes en a gardé le meilleur souvenir.

Le Père Adolphe Tortel naquit en France, le 30 octobre 1826. Il fut ordonné à Marseille, le 7 juillet 1849. Neuf ans plus tard, ses supérieurs l'envoyaient en Canada, et à son arrivée en 1858, il fut chargé de la direction du collège d'Ottawa, fonction importante qu'il remplit pendant dix ans à la satisfaction générale. D'Ottawa il dut se rendre à Buffalo, où il séjournra jusqu'en 1875. De là il vint à Montréal où il passa quatre ans, faisant là comme partout ailleurs l'œuvre de Dieu avec un zèle qui ne se démentit jamais.

Le P. Tortel arriva à Québec le 25 septembre 1879, pour remplacer le P. Grenier comme supérieur de la résidence de Saint-Sauveur. C'est sur ce nouveau théâtre que nous l'avons connu

Il
es
au
les
tre
tre
uis.
Un
jne

de
. P.
uve
180,
rue

que
nde,
oute
tion,
évo-
e de
Dieu,

doc-
d du
is de
spiri-
et la
tout
aire,
Tous
mour
abon-